

ACTA

MESA TEMÁTICA EQUIPAMIENTO E INFRAESTRUCTURAS

Lugar: Cádiar (Granada)
Fecha: 27/05/2016
Hora: 10:00 – 14:00 horas.

Asistentes:

Como moderadora de la mesa ha participado, Olga Aguilera, perteneciente al Instituto Andaluz de Tecnología. Por parte del GDRc Alpujarra-Sierra Nevada de Granada han participado el Gerente, José Jesús García Aragón, y el Técnico, Francisco Pérez Ortega.

Se ha contado con la asistencia de 17 personas (11 hombres y 6 mujeres de las cuales 2 personas son jóvenes) pertenecientes a diferentes grupos de interés de la Comarca (identificadas como Agentes Clave en el territorio relacionadas con la materia.

Por interés de los asistentes se decidió unir esta mesa con la de Medio Ambiente y Cambio Climático, ya que la mayoría querían estar presentes en ambas mesas.

Principales aspectos tratados en la mesa temática:

En primer lugar, se presenta la motivación y el objeto de la celebración de la mesa, así como la metodología y dinámica de trabajo que se va a llevar a cabo.

Posteriormente se expone el trabajo que se ha realizado hasta el momento por parte del equipo de trabajo relativo al análisis cuantitativo de las variables e indicadores procedente de fuentes secundarias estudiados en la Comarca referentes a la temática objeto de debate: Equipamiento en infraestructuras. Los indicadores que se han mostrado en esta presentación inicial son los siguientes:

- Comunicaciones y red viaria - carreteras principales, secundarias número de calles y plazas, distancias medias a la capital de provincia, tiempo medio de trayecto, y número de vehículos por habitante entre otros.
- Instalaciones energéticas – potencia eléctrica en alumbrado público, nº de puntos de luz.
- Infraestructura de telecomunicaciones – número de líneas de aDSL y teléfono, cobertura de telefonía móvil: GSM, UMTS o GPRS.
- Servicios a la población – centros educativos, guarderías, instalaciones culturales (bibliotecas, museos, centros de usos múltiples, casa de cultura,...), espacios deportivos (complejos, pistas multiusos, piscina,...), sanidad (centros de salud, consultorios locales, hospitales,...), centros asistenciales (tercera edad, asistencia social, centros rehabilitación,...)

Durante la exposición de estos indicadores se pone de manifiesto, a través del comentario de los asistentes, la inexactitud de los datos mostrados procedentes en su mayor parte de fuentes de datos estadísticas de la Junta de Andalucía. Este hecho se ha identificado posteriormente como una amenaza puesto que la incorrección de estos datos puede llevar a desarrollar políticas erróneas en la comarca.

Finalizada la exposición de la información cuantitativa, se procede con la siguiente etapa de la dinámica de trabajo de la mesa, en esta etapa se invita a los asistentes a que identifiquen y prioricen de forma individual, indicando las iniciales de nombre y apellidos, dos necesidades/problemas en materia de equipamiento e infraestructuras presentes en la comarca (tarjetas rojas), dos potencialidades/oportunidades (tarjetas verdes) en dicha materia en la Comarca; además de destacar un aspecto (positivo o negativo) relacionado con Mercado de Trabajo (tarjeta amarilla) y en materia de Género y Juventud (tarjeta azul).

Los temas sobre Género y Juventud y Mercado de Trabajo fueron tratados transversalmente en todas las mesas, por lo que una vez terminado el debate y exposición de las necesidades y potenciales expuesta por cada uno de los asistentes, se procedió con la misma sistemática a asociar dichas materias, citando con una necesidad /oportunidad ya descrita siempre que hubiese consenso en tal asociación.

Una vez recopiladas todas las tarjetas de cada uno de los asistentes, se procede a la puesta en común del contenido de las tarjetas motivando el debate por parte de la persona que realiza cada propuesta con el resto de los asistentes. Y finalmente, siempre con el consenso de todos, se ha procedido a la asociación de cada propuesta con algún aspecto ya tratado previamente por similitud, o se englobaba como un aspecto diferente a tener en cuenta, pues no había sido citado previamente.

A continuación, se detalla el resumen de Necesidades – Potencialidades identificadas tras la puesta en común y debate por los asistentes.

NECESIDADES

Falta de señalización de senderos y cortijos, en definitiva, diseminados. Al no existir señalización, es difícil acceder a alguno de ellos.

Perdida de juventud consecuencia de pocas oportunidades.

Falta de centros destinados a mayores, como por ejemplo, centros de día

Falta de liquidez en los ayuntamientos para desarrollar proyectos sufragados por la administración

Red de transporte público deficiente. En algunos pueblos no llega el transporte público y muchos mayores de los mismos tienen que ir andando varios km para llegar a una parada de autobús

Dato de los vehículos presentes en la comarca erróneo, por ser la matriculación más económica en la comarca que en la capital

Falta de protección en las curvas de la red viaria

Desconformidades en el ordenamiento urbanístico por presencia de casos como el uso de un cauce para la construcción de un camino

Esperas anuales en la adjudicación de dotación de agua de presas

Dispersión geográfica de la comarca que se traduce en dificultad para la creación de infraestructuras y equipamientos que pueda dar servicios a los habitantes

Escasez de información en inglés para la población extranjera

Falta de instalaciones deportivas como piscinas, también museos como un atractivo para el turismo. En otros lugares sí que existen estas instalaciones pero se desaprovechan

Problemas generales en las comunicaciones entre municipios y capitales. No existen buenas comunicaciones con las autovías principales A92 y A47. Lo cual limita el progreso de la región. Existe carencia tanto la falta de vías como de mantenimiento de las mismas

NECESIDADES

Infraestructuras turísticas deficientes en municipios costeros para favorecer el turismo y en general atraer visitantes al resto de municipios

No existe regulación urbanística en la comarca que permita desarrollar infraestructuras e instalaciones como naves para iniciar negocios. A esto se le añade las dificultades relacionadas con las figuras de protección medioambiental.

POTENCIALIDADES

Creación de parques y jardines en municipios para talleres de empleo que den trabajo a población

La atención a la población envejecida creando centros geriátricos, centros de días, etc.

Potencial turístico de la Alpujarra y sus municipios con destino para visitantes

Gran patrimonio arquitectónico y patrimonio agrario

La centralización de servicios como oportunidad de dar más prestaciones a los municipios y de mejor calidad y precio, como piscinas, atención a mayores, policía, etc

Restauración de elementos patrimoniales para fomentar el turismo y el empleo

Creación de locales e instalaciones para emprendedores que promuevan el emprendimiento en la localidad

Instalación de fuentes de energía renovables para abastecer las necesidades locales así como para generar oportunidades de empleo

Se consideran todos los puntos de necesidades como oportunidades, ya que son problemas que hay que resolver

Finalmente se agradeció la asistencia y participación a todos los presentes.